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REGISTRO DELLE DELIBERE DEL CONSIGLIO D’ISTITUTO 

DEL LICEO CLASSICO FRANCESCO VIVONA – ROMA – VIA DELLA FISICA N. 14 

A.S. 2015/2016 

CONSIGLIO D’ISTITUTO DEL 2 SETTEMBRE 2015 

IL CONSIGLIO D’ISTITUTO  

……OMISSIS….. 

PUNTI ALL’O.D.G: 

1. approvazione verbale precedente seduta; 

2. adozione libri di testo a.s. 2015-16; 

DELIBERA N. 1/2015 

…….omissis……. La DS comunica al consiglio che il collegio dei docenti si è espresso positivamente 

sull’adozione dei libri di testo per l’a.s. 2015-16. Risultano al di sopra del tetto di spesa previsto le classi 

2G (€ 10,30), 2H (€ 1,40), 3D (€ 2,60), 4B (€ 19,40), 4F (€ 20,40), 4G (€ 1), 5B (€ 4,30), 5C (€ 1,85), 5I (€ 

7,50). Il consiglio, nell’ambito della propria competenza di elevazione del limite massimo entro il 10% 

(DM 781/2013) approva all’unanimità. 
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CONSIGLIO D’ISTITUTO DEL 1°OTTOBRE 2015 

IL CONSIGLIO D’ISTITUTO  

……OMISSIS….. 

PUNTI ALL’O.D.G: 

1. approvazione verbale precedente seduta; 

2. proposta progettuale – avviso pubblico MIUR laboratori territoriali; 

3. Fondazione Roma – adempimenti; 

4. progetto COMPITA; 

5. proposta Biblioteche di Roma – Bibliopoint; 

6. elezioni oo. cc.; 

7. collaborazione IdO; 

8. varie ed eventuali. 

 

DELIBERA N. 2/2015 

……omissis…… La DS presenta al consiglio il progetto che permette alle reti di scuole di chiedere 

finanziamenti fino a € 750.000. L’istituto “Copernico” di Pomezia ci ha invitato a far parte della rete 

“Virtual. Palestra dell’Innovazione”, un laboratorio territoriale per l’occupabilità nell’ambito del quale il 

liceo Vivona ha proposto un percorso finalizzato all’Information Litteracy (acquisizione di competenze 

specifiche di accesso, selezione e uso dell’informazione). Il consiglio approva all’unanimità 

DELIBERA N. 3/2015 

…..omissis….. La Fondazione Roma ha offerto al liceo € 40.000 per la realizzazione di laboratori, previa una 

nostra partecipazione alle spese del 5% (€ 2.000). Il consiglio delibera all’unanimità di acquisire il contributo 

a tale condizione; le risorse così recepite saranno utilizzate per l’allestimento della biblioteca come 

ambiente di apprendimento (classe 3.0) e per l’acquisto di software specifici per le diverse discipline e per 

alunni con DSA 

DELIBERA N. 4/2015 

…..omissis….La proposta proviene dal liceo Tasso, scuola capofila, ma il progetto, proposto dal MIUR, è già 

stato realizzato in passato nella nostra scuola. Mira all’acquisizione di competenze linguistiche specifiche 

per il triennio sul testo argomentativo e sul riassunto. Prevede la richiesta di finanziamenti e, 

conseguentemente, non comporta alcun onere economico per la scuola, ma. Il consiglio approva 

all’unanimità 

DELIBERA N. 5/2015 

…..omissis….. Il direttore delle Biblioteche di Roma ha accolto l’idea di creare un Bibliopoint nel nostro 

liceo. Tra le proposte logistiche, ci viene richiesto di attivare un centro di prestito interbibliotecario secondo 

il modello organizzativo di Fund Rising (vendita di Bibliocard e reimpiego dei fondi nella scuola). L’auspicio è 
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quello di una collaborazione al progetto di tutte le componenti della scuola (genitori, insegnanti ed ex 

insegnanti, studenti ed ex studenti). Il consiglio approva all’unanimità 

DELIBERA N. 6/2015 

…..omissis…. La DS, stante l’anticipazione dell’elezione dei rappresentanti alla consulta provinciale, fissata 

al 15/10/2015, propone la data del 28/10/2015 per le elezioni dei rappresentanti degli studenti al consiglio 

d’istituto e dei rappresentanti di genitori e studenti nei consigli di classe. Il consiglio ratifica all’unanimità 

DELIBERA N. 7/2015 

…..omissis….. L’Istituto di Ortofonologia collabora da anni con il Vivona. Quest’anno offre l’opportunità di 

usufruire gratuitamente di uno sportello di ascolto, oltre che nella sede succursale, anche nella sede 

centrale, per studenti, genitori e docenti. Inoltre, come per i due precedenti aa.ss., offre la collaborazione 

del maestro Farina per la realizzazione del secondo laboratorio teatrale della scuola, anch’esso gratuito. Il 

consiglio approva all’unanimità la fruizione completa di questa opportunità  
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CONSIGLIO D’ISTITUTO DEL 26 NOVEMBRE 2015 

IL CONSIGLIO D’ISTITUTO  

……OMISSIS….. 

 

 

PUNTI ALL’O.D.G: 

 
1.    approvazione verbale precedente seduta; 

2. insediamento dei rappresentanti degli studenti neo eletti; 
3. elezione membro di giunta – componente studentesco; 
4. centri sportivi studenteschi; 
5. progettualità di istituto: POF 2015/16; 
6. illustrazione dell’atto di indirizzo del Dirigente Scolastico; 
7. POFT: indicazioni e prospettive; 
8. varie ed eventuali. 

 

DELIBERA N. 8/2015 

…..omissis….. Come ogni anno, il Dipartimento di Scienze Motorie ha organizzato un progetto per le attività 

pomeridiane del centro sportivo. Il consiglio approva all’unanimità l’istituzione del centro sportivo 

scolastico e la partecipazione della scuola ai Giochi Sportivi Studenteschi 

DELIBERA N. 9/2015 

…..omissis…… Il POF 2015-16, già inviato a tutti i consiglieri con le relative aree progettuali (all. 1), viene 

ulteriormente illustrato dalla DS. Il consiglio delibera all’unanimità l’approvazione del POF 2015-16 

DELIBERA N. 10/2015 

…..omissis…. La DS illustra a tutti i consiglieri il suo atto d’indirizzo (all. 2) per la gestione dell’istituto. Il 

consiglio approva all’unanimità 
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CONSIGLIO D’ISTITUTO DEL 3 DICEMBRE 2015 

IL CONSIGLIO D’ISTITUTO  

……OMISSIS….. 

PUNTI ALL’O.D.G. 

1. calendarizzazione giorni di chiusura della scuola a.s. 2015-16. 

 

DELIBERA N. 11/2015 

…..omissis….. Il consiglio delibera all’unanimità la chiusura della scuola nei giorni 7, 24 e 

31/12/2015, 2 e 5/1/2016; 26/3/2016; 30/7/2016; 6 e 13/8/2016; dal 16 al 

20/8/2016 (del. 11). 
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 CONSIGLIO D’ISTITUTO DEL 14 GENNAIO 2016 

IL CONSIGLIO D’ISTITUTO  

……OMISSIS….. 

PUNTI ALL’O.D.G. 

1. approvazione verbale seduta precedente; 
2. approvazione PTOF; 
3. comitato di valutazione; 
4. modifica Regolamento di Disciplina; 
5. viaggi d’istruzione; 
6. varie ed eventuali. 

 
DELIBERA N. 12/2016 

…..omissis…... La DS illustra al consiglio le linee guida del PTOF, con particolare riguardo all’organico 

potenziato e alle novità proposte: offerta formativa curricolare e ampliamento della stessa, didattica, 

valutazione, linee della formazione come già individuate dal collegio dei docenti. Dopo un’ampia 

discussione, il consiglio approva al’unanimità il PTOF 2016-2018 (del. 12), qui allegato (all. 1). 

DELIBERA N. 13/2016 

…..omissis…... La DS illustra le caratteristiche del comitato di valutazione, rinnovato dalla legge 107. Tra gli 

altri compiti assegnatigli, tale comitato deve stabilire i criteri per il bonus premiale (valorizzazione del 

merito del personale docente). Nella sola componente docente con il DS e i docenti tutores valuta l’anno di 

prova del personale immesso in ruolo. Essendo ancora in corso un fitto dibattito nel collegio docenti, il 

consiglio decide all’unanimità di rinviare questo punto dell’odg, anche per poter svolgere un’accurata 

riflessione su un ruolo così importante per la vita della scuola (del. 13). 

DELIBERA N. 14/2016 

…..omissis…... La DS sottolinea la necessità di adeguare il vigente Regolamento di Disciplina, per migliorarne 

e aggiornarne alcuni aspetti. Propone al consiglio di formare una commissione all’uopo, formata da un 

rappresentante per ogni categoria. All’unanimità si designano Pontillo, Borgomeo, Ricciarelli e Secchi (del. 

14). 

DELIBERA N. 15/2016 

…..omissis…... La prof.ssa Maccari informa il consiglio che – vista l’imponente mole di lavoro dei giorni 

scorsi – ancora non sono stati completati i lavori della Commissione Viaggi. Si aggiorna quindi tale punto 

dell’odg alla prossima seduta. Il consiglio, nel frattempo, approva all’unanimità l’inserimento tra i viaggi 

d’istruzione della settimana di scuola velica a Ventotene (del. 15). 
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DELIBERA N. 16/2016 

…..omissis…... Visto lo svolgimento della Notte Bianca del Vivona la sera del 15.1.2016, il consiglio delibera 

all’unanimità il posticipo dell’orario d’ingresso del giorno seguente, sabato 16.1.2016, alle ore 9.20 (del. 

16). 
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CONSIGLIO D’ISTITUTO DEL 12 FEBBRAIO 2016 

IL CONSIGLIO D’ISTITUTO  

……OMISSIS….. 

PUNTI ALL’O.D.G. 

1. approvazione verbale seduta precedente; 
2. Programma Annuale; 
3. rendicontazione minuto mantenimento da ex Provincia di Roma; 
4. viaggi d’istruzione; 
5. proposta di collaborazione di Rete; 
6. contributo volontario: precisazioni; 
7. alternanza scuola-lavoro – illustrazione; 
8. Commissione Regolamento Disciplina: pianificazione organizzativa; 
9. varie ed eventuali. 

. 

DELIBERA N. 17 

…..omissis….. La DS presenta al consiglio il Programma Annuale 2016, che negli aspetti tecnici è illustrato 

dalla DSGA Liliana Loru. Il consiglio approva il Piano Annuale 2016, qui allegato (all. 1), a larga maggioranza 

con un astenuto. 

DELIBERA N. 18 

……omissis….. La DSGA presenta al consiglio la rendicontazione del minuto mantenimento. Il consiglio 

approva all’unanimità. 

DELIBERA N. 19 

…….omissis……. 3bis. La DS e la DSGA presentano al consiglio il Regolamento d’Istituto per l’acquisizione in 

Economia di lavori di servizi e fornitura. Il consiglio approva all’unanimità. 

DELIBERA N.20 

…….omissis……Viene data lettura della relazione della commissione viaggi d’istruzione (all. 2). La prof.ssa 

Bergamo chiede spiegazioni sull’impossibilità di effettuare lo stage linguistico. La DS dichiara di aver già 

comunicato più volte alle docenti di lingua (l’ultimo colloquio formale si è svolto il 9 febbraio alle 19.45 con 

la coordinatrice di dipartimento prof.ssa Garruba) e di aver dato in quella sede le opportune spiegazioni; 

che è suo auspicio che gli stage linguistici possano svolgersi, per la loro valenza formativa, in tempi più 

distesi, nell’arco di una o due settimane, possibilmente all’inizio dell’anno scolastico. Il consiglio acquisisce 

e fa proprie le proposte della Commissione approvandole all’unanimità. 
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DELIBERA N.21 

……omissis…… La DS illustra al consiglio le seguenti iniziative: 

• proposta del prof. Aniballi (ex docente del Vivona) e del maestro Marcella Crudeli per 

l’effettuazione presso il nostro liceo di una serie di concerti per pianoforte con contestualizzazione 

tematica; 

• collaborazione di Rete per la realizzazione di percorsi formativi su Storia-Costume-Società del 

territorio: “La modernità dell’antico”; 

• proposta di adesione al PON “Creazione di ambienti per l’apprendimento”; 

• progetto dell’IFO: laboratorio di giornalismo. 

Il consiglio le approva tutte all’unanimità 
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CONSIGLIO D’ISTITUTO DEL 26 APRILE 2016 

IL CONSIGLIO D’ISTITUTO  

……OMISSIS….. 

1. approvazione verbale seduta precedente; 
2. rendicontazioni progettualità d’istituto e percorsi ASL; 
3. classi CIE 2016-17; 
4. comitato di valutazione; 
5. assemblea d’istituto; 
6. proposte degli studenti; 
7. varie ed eventuali. 

DELIBERA N. 22 

…..omissis…..La prof.ssa Rosa ricorda i 21 percorsi di ASL, già illustrati al Consiglio e alle famiglie, dei quali la 

quasi totalità attuati e altri (ad es. Musei Vaticani) in attesa di ulteriore perfezionamento; de Angelis 

interviene sostenendo che alcuni docenti ritengono che la procedura di attuazione dei percorsi ASL non sia 

stata completa, perché mancante dell’approvazione del collegio. La DS precisa che, tra gli incarichi connessi 

alla FS di Ros a, approvati dal collegio all’unanimità, c’era l’attuazione e l’articolazione dei percorsi ASL. Al 

termine della discussione, il consiglio approva all’unanimità la gestione della progettualità d’istituto (per un 

corrispettivo di € 25.070) e dei percorsi ASL. 

DELIBERA N.23 

…..omissis……La DS annuncia che, dal prossimo a.s. 2016/17, la scuola formerà due classi prime CIE, una in 

succursale, l’altra in centrale; propone come quota da versare da parte delle famiglie, in aggiunta al 

contributo volontario, la somma € 350, ricordando che identica cifra fu deliberata dal Consiglio per l’anno in 

corso. Il consiglio approva all’unanimità. 

DELIBERA N.24 

……...omissis…… 

La DS ricorda i quattro compiti del comitato di valutazione: 1) esprimere un parere sul superamento 

dell’anno di prova da parte dei neo-assunti; 2) esprimere i criteri per l’assegnazione ai docenti del bonus; 3) 

valutare il reintegro dei docenti sospesi; 4) valutare il docente che spontaneamente voglia sottoporsi al 

giudizio del comitato. Si dichiarano disponibili a candidarsi Scarci (studenti), Scipioni (genitori) e de Angelis 

(docenti); quest’ultima, nella consapevolezza della normativa, sottolinea che la propria disponibilità è 

dovuta a un atto di coscienza nei confronti dei neo-assunti. Il consiglio, all’unanimità, elegge membri del 

comitato di valutazione Scarci, Scipioni e de Angelis. 
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CONSIGLIO D’ISTITUTO DEL 30 MAGGIO 2016 

IL CONSIGLIO D’ISTITUTO  

……OMISSIS….. 

1. approvazione verbale seduta precedente; 
2. adozione libri di testo 2016-17; 
3. PTTI; 
4. modifiche regolamenti d’istituto e disciplina; 
5. viaggi d’istruzione classi CIE. 

……OMISSIS……. 

 

DELIBERA N.25-26-27 

Viene anticipato all’unanimità il punto 5 dell’odg, per dare la possibilità di assistere alla sua trattazione alla 

prof.ssa Mangianti, FS responsabile dei viaggi d’istruzione. La DS espone la richiesta, alla quale aderiscono 

tutti i genitori, da parte della classe 1j, di effettuare uno stage linguistico a Manchester o a Dublino nel 

mese di settembre. Il CdI aveva escluso a suo tempo la Gran Bretagna dalle mete opzionabili per motivi di 

sicurezza. La quota sarebbe di € 744 per Dublino, di € 764 per Manchester con vettore low-cost (ovvero € 

692 con volo di linea e scalo a Barcellona). Nel costo non è compreso il costo del volo per il docente 

accompagnatore. Dopo una breve discussione, il CdI delibera a maggioranza Dublino come meta del viaggio 

e il costo del biglietto aereo del docente accompagnatore a carico degli alunni (del. 25). Viene respinta a 

maggioranza la meta Manchester, sia con volo diretto low-cost sia con scalo a Barcellona (del. 26). 

All’unanimità il CdI delibera inoltre di inserire la trattazione del tema “viaggi d’istruzione” nella prima 

seduta del prossimo a.s. (del. 27). 

…..omissis….. 

DELIBERA N. 28 

La DS relaziona al consiglio sull’adozione dei libri di testo da parte del collegio dei docenti. Molte classi 

hanno rispettato i tetti di spesa del MIUR, alcune considerando la prevista deroga del 10%. Due classi (4a e 

4d) superano il tetto di € 5,70, una (5d) di € 3,05. Il consiglio, preso atto che non è possibile in alcun modo 

dal punto di vista didattico-educativo decurtare tale cifra, delibera all’unanimità per le classi citate la 

deroga ai tetti stabiliti. 

……omissis…. 

DELIBERA N. 29/30 

Viene data lettura delle variazioni al regolamento proposte dal comitato eletto dal consiglio (all. 1). Il 

consiglio all’unanimità esprime parere favorevole (del. 29). Vengono eletti all’unanimità membri 

dell’organo di garanzia Secchi, Stefani e Fuccello (del. 30). 
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CONSIGLIO D’ISTITUTO DEL 15 GIUGNO 2016 

IL CONSIGLIO D’ISTITUTO  

……OMISSIS….. 

1. approvazione verbale seduta precedente; 
2. conto consuntivo 2015; 
3. Buona Scuola Digitale – biblioteca innovativa – azione 24. 

……omissis…… 

DELIBERAa N. 31 

Il conto consuntivo, già inviato a tutti i consiglieri, viene illustrato dettagliatamente dalla DSGA e 

approvato all’unanimità. 

…..omissis….. 

DELIBERA N. 31/bis 

La DS illustra al consiglio il progetto sul quale la scuola già da due anni investe impegno e risorse. Si sta 

lavorando alla costruzione di una rete di biblioteche e l’adesione al progetto consentirebbe alla scuola 

di accedere a finanziamenti per implementare la funzionalità della rete, che si articolerebbe con le 

università La Sapienza e Roma Tre, a costo zero per il Vivona. Il consiglio approva all’unanimità. 
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CONSIGLIO D’ISTITUTO DEL 28 LUGLIO 2016 

IL CONSIGLIO D’ISTITUTO  

……OMISSIS….. 

1. approvazione verbale seduta precedente; 
2. proposta di collaborazione con l’IPSEOA “Tor Carbone”; 
3. progetto Fondazione Roma – rimodulazione; 
4. proposta progettuale “Io leggo”; 
5. calendario chiusura mese di agosto; 
6. varie ed eventuali. 

……omissis…. 

DELIBERA N. 32 

Il punto viene trattato in seduta congiunta con il Consiglio d’Istituto dell’IPSEOA “Tor Carbone”. La 

DS spiega al consiglio come sia nata l’idea di un protocollo d’intesa denominato “Modernità 

dell’antico”, nell’ambito del quale dar vita alla realizzazione di momenti di collaborazione 

enogastronomica. Nello specifico, si tratterebbe intanto di realizzare un laboratorio per l’ASL nei 

locali del liceo Vivona siti al piano interrato (ex abitazione del custode). Il prof. Daniele (Tor 

Carbone) illustra la realizzazione di tale polo formativo negli spazi dati in comodato d’uso dal 

Vivona, i cui studenti sarebbero naturalmente coinvolti nei tempi e nei modi stabiliti 

collegialmente e comunque non sottratti alle lezioni. La parte didattica e la cura di tutti gli aspetti 

amministrativi (come ad esempio l’acquisizione di permessi e licenze) sarebbero a cura 

dell’IPSEOA. Per la sede di via Brancati è prevista l’attivazione di una postazione mobile. Il consiglio 

d’istituto, dopo un approfondito dibattito, approva all’unanimità. 

….omissis…. 

DELIBERA N. 33 

La rimodulazione è illustrata dalla DS. Si prevede la realizzazione di due laboratori di traduzione, in 

sinergia con coro e laboratorio teatrale, all’interno di una progettualità didattica modulata sulle 

esigenze dei ragazzi. In tal modo la scuola guadagnerà due nuovi ambienti di lavoro dotati di tutte 

le strumentazioni idonee (hardware, software). Il consiglio approva all’unanimità. 

……omissis….. 

DELIBERA N. 34 

Il progetto “Azione 24” per la biblioteca innovativa (prof.sse Sangalli e Maltese) è stato fermato da 

un incidente tecnico legato al ritardato invio del progetto stesso. La Regione Lazio offre tuttavia 

nuove opportunità: un finanziamento fino a 20.000 euro per l’incentivazione all’uso didattico della 

biblioteca e alla lettura. La prof.ssa Sangalli propone di intitolarlo “La biblioteca a più voci”. Il 

consiglio approva all’unanimità. 
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……omissis…. 

DELIBERA N. 35 

Per lo svolgimento di atti legati all’inserimento di nuovo personale docente, si potrebbe rendere necessaria 

l’apertura della scuola tra il 18 e il 20 agosto pp.vv. Il consiglio approva all’unanimità. 
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ANNO SCOLASTICO 2016/2017 

 

CONSIGLIO D’ISTITUTO DEL 20 SETTEMBRE  2016 

1. approvazione verbale seduta precedente; 
2. commissione elettorale - designazione; 
3. elezioni OO.CC. 

….omissis…. 

DELIBERA N. 1 

 

Ai due membri individuati dal Collegio, Maschietti e Vigna, il Consiglio decide all’unanimità di 

aggiungere Vecchiarelli (ATA), Borgese (genitore) e Gelsomini (alunna) 

 

…..omissis….. 

 

DELIBERA N. 2 

 

Il Consiglio individua all’unanimità il 26/10/16 come data per l’elezione dei rappresentanti di 

genitori e alunni nei CdC. Gli alunni voteranno nella quarta ora di lezione, dopo un’ora di 

assemblea di classe. Alle ore 16.45 si terrà una riunione dei genitori presieduta dal coordinatore di 

classe, dalle 17 alle 19 si terranno le votazioni. La Commissione elettorale stabilirà le norme 

specifiche e allestirà le schede. 

 

 


